

SPOTLIGHT

Inicia la exportación de desperdicios sólidos en la Isla

A consecuencia del alza en el costo de transportación y la reducción de espacio disponible para la disposición

Efraín Montalbán Ríos, EL VOCERO 22/07/2022



Ante el creciente problema de manejo de desperdicios sólidos en la Isla — particularmente la falta de espacio debido al cierre de vertederos y el incremento en el costo de transportación de la basura— hay industrias que han comenzado a exportar los desechos, informó Eric Santiago, presidente de la Asociación de Industriales.

En Puerto Rico, además de la carencia de espacio, no hay incineradores de desechos, por lo que las empresas han recurrido a exportar. Tanto el destino, como el costo del transporte lo determina la clasificación de la basura y la empresa que la maneja, explicó Santiago.

En las compañías “hay procesos que generan desperdicios y al no poderse depositar en Puerto Rico hay empresas que coordinan la transportación de estos desperdicios a los lugares correctos para la disposición de los mismos”, sostuvo el presidente de la Asociación.

Santiago expuso que aunque las industrias no han reportado aumento sustancial en la facturación por el manejo de los desperdicios en la Isla, han tenido ajustes en el precio de la transportación, y expresó preocupación por el efecto adverso que pudiera tener para las comunidades.

“Las empresas al día de hoy no están viendo eso en su facturación, aunque sí reciben notificaciones de ajustes por el costo de la transportación de la basura”, indicó. “Es bien preocupante qué va a ocurrir con los costos de disponer estos desperdicios y es bien preocupante qué va a ocurrir con las comunidades y con las familias trabajadoras”, expuso Santiago en referencia a que se establezcan vertederos clandestinos.

Basura como activo económico

El representante de los industriales fue enfático en que se debe atender el manejo de la basura doméstica, dado que muchos municipios no cuentan con programas de reciclaje, mientras que la basura que es exportada se recicla y le sacan provecho.

“En muchas ocasiones se hacen productos derivados de estas materias que se exportan como plásticos, PVC y otros. Eso como tal —que es un buen uso de lo que inicialmente acá se llamaría desperdicio— está ocurriendo en el curso normal del negocio”, destacó Santiago.

Por su parte, el presidente de la Asociación de Alcaldes de Puerto Rico, Luis Hernández, entiende que la Isla tiene la oportunidad de utilizar la basura que genera para aportar al rendimiento económico de los ayuntamientos, al mismo tiempo que resuelve parte de los problemas de manejo de desperdicios.

“El País está perdiendo una gran oportunidad de emplear el desperdicio sólido como un activo y para eso hace un tiempo atrás habíamos sugerido que se viera con seriedad la propuesta de la generación circular. Mientras el País no tenga esa visión, vamos a seguir ese mismo diálogo de cuánto nos cuesta (la basura), en lugar de decir cuánto pudiéramos sacarle de provecho a gran parte de los desperdicios sólidos”, expresó Hernández.

El alcalde apuntó a que el costo del manejo de la basura de los municipios se ha duplicado y el costo por la disposición de desperdicios en los vertederos ha aumentado hasta 25%.

“Los costos de disposición de basura se están duplicando y casi triplicando, por varias razones. La primera es el costo por combustible, es una de las razones principales. Lo otro es, obviamente, la situación que tenemos de que cada día hay menos vertederos donde se pueda disponer”, explicó Hernández.

Fomentar el reciclaje doméstico

El presidente de los industriales estableció que se deben ejecutar estrategias que mejoren el manejo de los desperdicios en la Isla, como la incorporación de planes municipales para el reciclaje y fortalecer los programas educativos sobre la práctica de reducir, reciclar y reusar la basura doméstica.

“Tenemos que como país unir los esfuerzos y ponernos a recolectar y separar estos artículos —plástico, vidrio, cartón y papel— que son salvables y que no deben llegar a los vertederos. ¿Qué solución también hay al problema? La educación... y suena como algo trillado. Hay que reforzar los programas educativos de las tres ‘R’: reducir, reciclar y reusar”, agregó Santiago.

Insistió en que se debe evitar la exportación la basura doméstica por falta de espacio para depositarla, debido a que encarecería el costo y provocaría incertidumbre respecto al destino donde se dispondrá.

“El riesgo de nosotros es quedarnos sin espacio para depositar basura, donde ya hay elementos que son exportados de forma legal. Tenemos que como país evitar a toda costa que perdamos la capacidad de nosotros manejar nuestros propios desperdicios. Está el lado fundamentalmente ético de dónde vas a depositar tu basura y a qué costo, entonces”, subrayó el presidente de los Industriales.

Reacciona Recursos Naturales

EL VOCERO estuvo en comunicación con el Departamento de Recursos Naturales y Ambientales (DRNA), y notificó que aún no ha cerrado ninguno de los 11 vertederos que tienen orden de cierre de la Agencia federal de Protección Ambiental (EPA, por sus siglas en inglés).

“Como el proceso de cierre es uno que es gradual, en este año no se ha cerrado, todavía, ninguno (de los vertederos) que haya empezado con su proceso de cierre, porque usualmente la primera etapa es que dejan de recibir desperdicios”, informó Antonio Ríos, ayudante especial de la secretaría de Recursos Naturales.

Informó que los municipios que están más adelantados en el proceso son Cayey, Moca, Lajas y Juncos; en estos dos últimos comenzaron a preparar de áreas adicionales para disponer los desperdicios.

Pese a las quejas por falta de espacio para la basura, el funcionario aseguró que en Puerto Rico hay capacidad para depositar residuos por los próximos 28 años.

“Entendemos que tenemos capacidad para manejar los residuos sólidos del País para los próximos 28 años; lo que pasa es que no todas las facilidades van a estar. Esto lo que va a ocasionar es que estas instalaciones van a necesitar de una estructura adicional como unas estaciones de transbordo”, detalló Ríos.

Según el ayudante especial, aunque las estaciones de transbordo aumentarían el costo del servicio de manejo, maximizarían la transportación de basura en los pueblos sin vertederos. Cada estación equivale a unos cinco camiones de desechos.

Según los datos que han trascendido en vistas públicas en la Legislatura, se estima que en Puerto Rico se generan 4.9 libras diarias de basura por persona, —8,100 toneladas de basura— que es el doble de lo que generan los países de Europa y más de lo que se genera en los Estados Unidos, que son 4.3 libras.

Tags **Desperdicios Sólidos** **Vertederos**

Efraín Montalbán Ríos, EL VOCERO

[Sigue this search](#)

GLOBAL MARKET SQUARE Gobernador Pierluis, su primer año visto por el Índice de Progreso Gubernamental de Biring Capitol

ENCUESTA ECONOMICA POR LA CRISIS DEL COVID-19

BUSCA AQUÍ EL ANÁLISIS ECONOMICO DE PUERTO RICO

DESEMPLEO



LO MÁS RECIENTE

- Con un cohete de Estados Unidos, Ucrania ataca un puente clave para Rusia
- EN VIVO: Las autoridades federales ofrecen detalles de los arrestos de los integrantes de una narcogangaa
- ¿Ha cambiado el trabajo a distancia el panorama de los viajes?
- El municipio de Peñuelas ya no podrá administrar fondos para los programas Head Start
- Biden da negativo en las pruebas de covid-19 y termina su aislamiento

ÚLTIMA PORTADA



LO MÁS RECIENTE

- Con un cohete de Estados Unidos, Ucrania ataca un puente clave para Rusia
- EN VIVO: Las autoridades federales ofrecen detalles de los arrestos de los integrantes de una narcogangaa
- ¿Ha cambiado el trabajo a distancia el panorama de los viajes?
- El municipio de Peñuelas ya no podrá administrar fondos para los programas Head Start
- Biden da negativo en las pruebas de covid-19 y termina su aislamiento

MÁS LEÍDOS

- Radican cargos al hombre que confesó violación contra una menor con autismo severo en Gurabo
- “A mi nadie me va a callar”, así Molusco anunció su fecha de regreso a la radio
- Anuncian los 13 “spots” donde transmitirán en vivo el concierto de Bad Bunny
- Una mujer muere a manos de sus familiares: la bañaron de gasolina y la quemaron viva por un terreno
- Alai'a pide a sus seguidores que voten por Toni Costa en La Casa de los Famosos
- En un aparente ataque al azar, asesinan a una familia mientras acampaban en un parque
- Vídeo: un hombre muere succionado por un agujero que se formó en el fondo de una piscina
- Caen dos premios del Powerball en la Isla: los boletos ganadores se vendieron en una gasolinera
- Trifulca en Cabo Rojo: llevó una mascota a su amiga y terminó en cuidado intensivo
- Muere el hombre identificado por su hermana como el principal sospechoso de un brutal ataque que la dejó en coma